



DISCOURS

Ministère des Armées

Paris, le jeudi 26 septembre 2019

Discours de Florence Parly, ministre des Armées, aux cadres supérieurs militaires et civils du ministère des Armées.

Vous trouverez ci-joint le **discours de Florence Parly, ministre** des Armées, aux cadres supérieurs militaires et civils du ministère des Armées.

Vous pouvez également retrouver ce discours en vidéo en suivant ce lien :

<https://transfert.ecpad.fr/?s=download&token=dcf72f3b-8fb9-fb14-04ba-979e72739c15>

Seul le prononcé fait foi.

Extraits :

«Chaque jour, nos soldats, marins, aviateurs et gendarmes sont prêts à assurer la sécurité de nos concitoyens. Chaque jour, ils se préparent à faire face à des situations inattendues. Et chaque jour, ils sont prêts à changer de stratégie, à innover et s'adapter pour ne jamais faillir à leur mission. Rien n'est permanent, sauf le changement et la mission, cela pourrait être la devise des armées d'après Héraclite.

Cette mission à laquelle la majorité d'entre vous consacre sa vie, c'est celle que le Président de la République m'a confiée il y a deux ans : protéger les Français.

[...]

Alors pour relever ces défis, pour protéger, réparer et préparer, je me suis, moi aussi, battue. Je me suis battue pour obtenir les moyens qui avaient manqué aux armées depuis trop d'années. Je me suis battue, avec vous, et nous avons obtenu ensemble une loi de programmation militaire avec des moyens exceptionnels. Et je suis fière de présenter dès demain un budget en hausse pour la troisième année consécutive. 1,7 milliard d'euros de plus qu'en 2019, un budget à la hauteur des promesses de la LPM.

[...]

Et tout ce que nous faisons ici, c'est concourir à la

réussite des missions opérationnelles. Tout ce que nous faisons ici est tourné vers une volonté : faire en sorte que nos forces aient toujours l'avantage sur le terrain. Aujourd'hui, s'assurer de cet avantage, garantir la supériorité opérationnelle de nos militaires nous demande d'être plus agiles. Les défis d'aujourd'hui ne peuvent pas être relevés avec les méthodes d'hier.

Alors avant toute chose, je sais que depuis des décennies, ce ministère connaît transformation sur transformation. Et je mesure l'effort que cela a représenté pour chacune et chacun d'entre vous. Vous n'avez pas seulement traversé vingt-cinq ans de réformes continues, vous avez vécu les premières, mis en œuvre celles qui suivaient, participé à l'élaboration de celles d'après, porté et assumé les suivantes encore.

[...]

A l'international, les autres armées se transforment à grande vitesse. Et en France, c'est toute la sphère publique qui entreprend ces efforts de modernisation. Ce ne sont pas seulement des changements d'organigrammes ou des dossiers numérisés, ce sont des actions et des gestes pour améliorer le quotidien des Français.

Et c'est avec cela à l'esprit que j'ai souhaité placer la transformation au cœur de mon action depuis deux ans. Les toutes premières actions ont concerné le terrain et le quotidien des militaires et des civils qui servent dans ce ministère.

[...]

Ce que je souhaite profondément, c'est que nos méthodes de travail changent. Si les valeurs de hiérarchie et de commandement sont fondamentales dans notre ministère, elles doivent se compléter par une culture de la coopération où l'on pense moins en terme de pouvoir qu'en terme d'objectifs à atteindre collectivement.

[...]

Et c'est donc pourquoi j'ai demandé au chef d'état-major des armées, à la secrétaire générale pour l'administration et au délégué général pour l'armement de formuler des propositions pour adapter l'organisation de leurs services, pour mieux travailler ensemble et pour créer les conditions de l'innovation et de l'inventivité dont nous avons besoin pour relever les défis qui nous attendent.

[...]

Nous avons encore du chemin. Et je souhaite que vous ayez l'envie de le parcourir ; de le parcourir avec des idées, avec de l'inventivité et avec un esprit

d'équipe. Il vous appartient de faire de cette transformation la vôtre. Il reste encore beaucoup à définir, il y a encore de nombreux détails à ajuster et vous avez la main. Et vous avez toute ma confiance pour oser, pour proposer et pour mettre en œuvre ces réformes avec créativité.

Vous avez toute ma confiance pour créer la sécurité des Français, la sécurité de demain »

Contacts Media :

Cabinet de la ministre des Armées
Service de presse et de communication
Tél : 01 42 19 67 16
cabinet-cc9.secretaire.fct@intra.def.gouv.fr

DICoD
Centre Media
Tél. : 09 88 67 33 33
presse@dicod.fr



WWW.DEFENSE.GOUV.FR

[Cliquez ici si vous souhaitez ne plus recevoir nos discours](#)